
Ortsbeirat Röllshausen 

Protokoll der 9. Sitzung der Wahlperiode 2021 – 2026 

21. November 2022 

Sitzungsort: Großer Saal DGH Röllshausen 

Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsbeirats: 

Bechtel, Stefan 
Helmbold, Bernd 
Hucke, Markus 
Pfalzgraf, Inge 
Schade, Steffen 
Selentschik, Konrad 
 
Es fehlt: Schäfer, André (unentschuldigt) 
 
Vertreter des Gemeindevorstandes: Bürgermeister Andreas Schultheis 
 
Gäste: Keine 
 
Protokoll gemäß Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

Ortsvorsteher Bernd Helmbold begrüßt die Anwesenden, eröffnet die 9. Sitzung des 
Ortsbeirats und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls vom 14. September 2022 
Das Protokoll der Sitzung des Ortsbeirats vom 14. September 2022 wird von den 
anwesenden Mitgliedern des Ortsbeirats bei einer Enthaltung genehmigt. 
 

3. Festlegung wo die Aufstellung der Dog Stationen (Hundetoiletten) 
erfolgen soll 

Die zwei neuen Dog Stationen sollen zum einen in der Schrecksbacher Straße und 
zum zweiten am Ortsausgang von Röllshausen in Richtung Salmshausen aufgestellt 
werden. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

4. Stellungnahme der Begutachtung der Kinderspielplätze in Röllshausen 
Der Ortsbeirat empfiehlt, die Spielplätze am Feuerwehrhaus und im Lönsweg mit 
einigen neuen Geräten aufzuwerten und wieder schön zu machen. Der Spielplatz in 
der Königsberger Str. sollte nicht aufgelöst werden. Hier könnte die Fläche 
verkleinert werdend sodass ein Teil als Baugrundstück durch die Gemeinde 
veräußert werden könnte. Mit dem Erlös könnte die restliche Fläche des Spielplatzes 
mit neuen attraktiven Spielgeräten bestückt werden. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 



 
5. Info des Wanderwegs „Sagenhaftes Röllshausen“ und Eröffnung in 2023 

Der Kostenvorschlag von Herrn Haafke lag noch nicht vor. Es fehlen noch 
Preise/Angebote für Holzpfosten.  
Die Eröffnung des Wanderwegs ist für den 08.06.2023 (Fronleichnam) geplant. 
 

6. Sachstand zur Absturzsicherung des ehem. Hochbehälters am 
Schönberg 

Der Bürgermeister gibt Auskunft, dass am heutigen Tag eine vorläufige 
Absturzsicherung am ehemaligen Hochbehälter am Schönberg angebracht wurde. 
 

7. Sachstand eines finanziellen Rahmens des Angebotes bzw. neue 
Einholung wegen einer Beleuchtung – Gehweg im Bereich des 
Kindergartens bzw. Sportplatzweg/Steg Röllshausen 

8. Anfrage des Fördervereins Kapelle Schönberg wegen Verwendung der 
Beleuchtungskörper für die Maßnahme des Gehwegs Sportplatz/Steg 

Es liegen zum heutigen Termin noch keine neuen Angebote diesbezüglich vor. Der 
Förderverein Kapelle Schönberg bietet an, die ausgetauschten Lampen vom 
Treppenaufgang Kapelle Schönberg bei der Beleuchtung des Gehwegs 
Kindergarten/Sportplatz/Steg mit einzubinden, da am Treppenaufgang neue 
Beleuchtungskörper angebracht wurden.  
Der Ortsbeirat empfiehlt dies in Hinblick auf die technische Verwendbarkeit zu 
prüfen. Sowie für die Durchführung dieser Maßnahme Angebote/Vorschläge 
einzuholen. 
Abstimmung: einstimmig „Ja“ 
 

9. Sachstand der Befestigung der Bankette der Straße Röllshausen – Im 
Ried – Salmshausen 

Die Befestigung der Bankette wurde an eine Fremdfirma vergeben und soll noch in 
diesem Jahr durchgeführt werden.  
Es wird angeregt, den Wegeseitengraben in Fahrtrichtung links Richtung 
Salmshausen gleich mit auszubaggern. 
 

10.  Anfragen 
- Wieviel Euro hat die Gemeinde Schrecksbach bisher in das Gebäude und 

dessen Umfeld (Innenausbau, Ausstattung, Internetanschluss, Anlage 
von Parkplätzen) im Roten Weg investiert, das als Arztpraxis genutzt 
werden soll? 
Den Innenausbau hat der Hauseigentümer/in übernommen. Die Kosten für die 
Parkplätze im öffentlichen Bereich wurden durch die Gemeinde übernommen. 
Die Einrichtung für die Praxis wird durch den Betreiber übernommen. 
 

- Wie lange läuft der im vergangenen Jahr verlängerte Mietvertrag für die 
Arztpraxis im Bereich des DGH Röllshausen noch? 
Der Mietvertrag ist in der Verlängerung und endet automatisch mit dem 
Umzug der Praxis in den Roten Weg. 
 

- Droht der Wegfall des seit über 70 Jahren bestehenden Arztsitzes in 
Röllshausen wegen der Etablierung eines zweiten Arzt Sitzes im Ortsteil 
Schrecksbach? 



Nein, der zusätzliche Arzt Sitz hat keine Auswirkungen auf den Arzt Sitz in 
Röllshausen 
 

- Wann zieht die Arztpraxis aus den Räumlichkeiten des DGH Röllshausen 
in das Haus im Roten Weg? 
Ein genauer Termin kann leider noch nicht genannt werden. Der Umzug sollte 
aber zeitnah erfolgen. 
Danach soll es eine schnellstmögliche Rückführung der Räumlichkeiten als 
Jugendraum geben. 
 

- Gibt es im Gemeindevorstand Überlegungen, das bereits 20 Jahre in 
Gemeidebesitz befindliche Gelände und vorgeplante Gebiet „Eisenkaut“ 
so zu erschließen, dass auch in Röllshausen kommunales Baugelände 
angeboten werden kann? 
Vorerst gilt es im nächsten Jahr, das Baugebiet in Schrecksbach /Kasseler 
Str. voranzutreiben. Aber es sollen in Zukunft auch die Flächen in 
Röllshausen/ Eisenkaut erschlossen werden. 
 

- Soll die Jugendarbeit auch im Ortsteil Röllshausen wieder verstärkt 
aufgenommen werden, wenn die Räumlichkeiten wieder zur Verfügung 
stehen? 
Die Jugendarbeit in Schrecksbach läuft Ortsteilübergreifend sehr gut und wird 
gut angenommen. Aber selbstverständlich sollen auch in Röllshausen wieder 
vermehrt Aktionen stattfinden, wenn die Räumlichkeiten wieder zur Verfügung 
stehen.  
Es wird angeregt, dass ein Verein oder eine Gruppe die Verwaltung des 
Jugendraumes übernimmt. 

 
11. Mitteilungen 
- Die Verkehrssituation im Bereich Kirchstraße/ Karl-Mons Straße Orsteinwärts 

beim Rechts abbiegen ist mitunter sehr unübersichtlich und hat in der 
Vergangenheit schon oft für gefährliche Situationen geführt, vielleicht sollte 
man bei einem Ortstermin die Lage nochmal genauer betrachten und nach 
Lösungen suchen. 
 

- Obere Treppenstufe der Fußgängerbrücke im Ried Höhe Jäckel/Eckhardt ist 
defekt und sollte zeitnah überprüft werden. 

 
- Der Vereinsring Röllshausen will in 2023 wieder einen Aktionstag am 13.Mai 

2023 oder eine Aktionswoche KW 19 vom 08. bis 13. Mai durchführen. 
Entscheidung wird zur Frühjahrstagung des Vereinsrings getroffen. 

 
- Die Wirtschaftswege ausgehend von der Trockenbach Trafostation in 

Richtung Schönberg rechts unterhalb der Kapelle Schönberg sind extrem zu 
gewuchert und kaum noch begeh/befahrbar. Diese sollten dringend mal 
freigeschnitten werden. 

 
 
 
 
 



Mitteilung des Bürgermeisters: 
Sachstand Unterbringungsmöglichkeiten für geflüchtete Personen und Familien. 
Die Bevölkerung zeigt eine große Bereitschaft Ukrainische Flüchtlinge aufzunehmen.  
Die Gemeinde hat aber keinen Einfluss darauf, wer der Gemeinde zur Unterbringung 
zugeteilt wird. Deshalb hier nochmal der Aufruf : 
Wer privaten Wohnraum zur Unterbringung von geflüchteten Personen oder 
Familien zur Verfügung stellen kann, soll sich bitte bei der 
Gemeindeverwaltung oder dem Schwalm Eder Kreis melden. 
 
 
 
 
Der Ortsvorsteher beendet die Sitzung um 20:07 Uhr 
 
 
 
__________________________              ___________________________ 
      (Bernd Helmbold Ortsvorsteher)                                                  (Inge Pfalzgraf Schriftführerin) 

 
 
 


